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GEMEINDE OHNE 

Landkreis Grafschaft 

Bentheim 
         Ohne, den 19.02.2025 

 
Gemeinde Ohne, Wettringer Str. 8, 48465 Ohne 

 

 

 

 

- Öffentliche - Sitzung des Rates der Gemeinde Ohne im Feuerwehrhaus Ohne, 
Schüttorfer Straße 29, 48465 Ohne 
 
Sitzungsdatum:    18.02.2025 (Dienstag) 
Sitzungsbeginn:    19:35 Uhr 
Sitzungsende:   21:18 Uhr 
 
Teilenehmende Mitglieder des Gemeinderats: 
Bürgermeisterin Charlotte Ruschulte 
1. stellv. Bürgermeister Rainer Büter (ab 19:48 Uhr) 
2. stellv. Bürgermeister Heinz Brameier 
Ratsherr Johann Wessels 
Ratsherr Daniel Wilbrand-Gellenbeck 
Ratsherr Dieter Bütergerds 
Ratsherr Gerd Nibbrig 
 
Entschuldigt fehlte: 
Ratsfrau Laura Butz 
Ratsherr Robin Weßeling 
 
 
Sachkundige Gäste zu TOP 7: 
Michael Wilbers, Kämmerer Samtgemeinde 
 
Zuhörer: 1 Person 
 
 

Tagesordnung: 
 
Öffentliche Sitzung 
 
Tagesordnung: 

1. Eröffnung der Sitzung 
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit 
3. Feststellung der Tagesordnung 
4. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 11.12.2024 
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5. Geschäftliche Mitteilungen 
6. Anfragen und Anregungen der Zuhörer 
7. Beratung und Beschlussfassung über die Haushaltssatzung 2025 
8. Beschluss über die finanzielle Unterstützung des Schützenvereins zur Sanierung der 

Schützenhalle 
9. Festlegung eines Aktionstages 
10. Kirmes 2025 
11. Anfragen und Anregungen der Ratsmitglieder 
12. Schließung der Sitzung 

 
Nichtöffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung 
2. Genehmigung des Protokolls vom 11.12.2024 
3. Geschäftliche Mitteilungen 
4. Grundstücksangelegenheiten 
5. Anfragen und Anregungen der Ratsmitglieder 
6. Schließung der Sitzung 

 
 

Öffentliche Sitzung 

 
 
1. Eröffnung der Sitzung 
 

Bürgermeisterin Charlotte Ruschulte eröffnet die Sitzung um 19:35 Uhr mit einer 
kurzen Begrüßung der teilnehmenden Ratsmitglieder und dem zu TOP 7 geladenen 
Gast, dem Kämmerer der Samtgemeinde Michael Wilbers. 
 
 
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit 
 

Die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 
 
 
3. Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird genehmigt. 
 
 
4. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 11.12.2024 
 
Das Protokoll der öffentlichen Sitzung vom 11.12.2024 wird in offener Abstimmung 
mit fünf ja Stimmen und einer Enthaltung genehmigt. 
 
 
5. Geschäftliche Mitteilungen – vorgetragen von Bgm Ruschulte 
 

• Holzbrücke „An der Nore“ 
Die Holzbrücke über die Vechte „An der Nore“ ist bei feuchter Witterung mit Frost 
sehr glatt. Hierzu sind vom Ordnungsamt Hinweisschilder bestellt. Dieser werden 
montiert, sobald die Beschilderung vorliegt. 
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• Verwendung Preisgeld „Unser Dorf hat Zukunft“ 
Das Preisgeld aus dem Wettbewerb „Unser Dorf hat Zukunft“ soll gemäß der 
Umfrage in der Bevölkerung für neue Sitzgelegenheiten in der Gemeinde 
verwendet werden. Es sollen sechs Sitzgelegenheiten an verschiedenen 
Standorten aufgestellt bzw. ersetzt werden. Um weitere finanzielle Mittel zu 
generieren ist ein LEADER-Antrag gestellt worden. Der Antrag wird durch Bgm 
Ruschulte am 11.03. bei der Förderstelle vorgestellt. 

 

• Geburtstage 
Bgm Ruschulte war zum Geburtstagsbesuch bei Frau Weber (93 Jahre, 
Schüttorfer Str.). Helmut Grewe feiert im März seinen 90. Geburtstag. 

 

• Wallhecke Feuerwehrhaus 
Die Wallhecke zwischen Feuerwehrhaus und dem Grundstück der Fa. Eesmann 
wird durch die Feuerwehr im Rahmen eines Ausbildungsdienstes 
zurückgeschnitten. 

 

• Umstellung Flutlichtanlage SV SuSa auf LED 
Die Flutlichtanlage des SV Suddendorf-Samern wird am Sportplatz in Samern 
durch eine energiesparende LED-Anlage ersetzt. Der Rückbau beginnt in KW 8 
und soll in KW 9 fertiggestellt werden. Bgm Ruschulte fragte die Ratsmitglieder, ob 
die alte Beleuchtung in der Gemeinde Ohne verwendet werden kann. Dies wurde 
auf Grund der Größe und Empfindlichkeit der Leuchten verneint. 

 

• 25 Jahre Kunstwegen und 10 Jahre Raumsichten 
Zum Jubiläum der Kreisaktionen Kunstwegen und Raumsichten fand eine 
Besprechung statt. Bgm Ruschulte und G. Nibbrig (als Vertreter des 
Heimatvereins) haben teilgenommen. Im März findet eine zweite Abstimmung 
statt. Bgm Ruschulte versucht die ehemalige Flachsgruppe zu reaktivieren. 

 
 

6. Einwohnerfragestunde nach § 62 (1) NKomVG (Anregungen und Anfragen 
der Zuschauer) 

 

• Werner Meyer 
Nachfrage zum Sachstand Sanierung der L68. 
Bgm Ruschulte berichtet hierzu, dass kurzfristig dazu nichts passieren wird. Im 
Landeshaushalt fehlen hierzu die finanziellen Mittel und in der Behörde 
entsprechende Mitarbeiter zur Planung. Die Gemeinden sind hier aber weiter dran. 

 
 

7. Beratung und Beschluss über die Haushaltssatzung 2025 
 
Bgm. Ruschulte leitet den Tagesordnungspunkt kurz ein und stellt den neuen 
Kämmerer der Samtgemeinde Herrn Michael Wilbers vor. 
Herr Wilbers erläutert die Aufstellung des Haushaltsentwurf und berichtet, dass 
seitens der Gemeinde keine Kreditaufnahmen geplant sind und dass der Entwurf des 
Ergebnishaushalts einen kleinen Überschuss aufweist. 
Zudem erläutert Herr Wilbers die Umverteilung der Grundsteuer A und B. Diese ist 
auf die Grundsteuerreform zurückzuführen. Um die Grundsteuereinnahmen im 
Vergleich zum Vorjahr aufkommensneutral zu gestalten, werden die Hebesätze der 
Grundsteuer A und B jeweils von bisher 360 v.H. auf 275 v.H. angepasst. 
 
Der Rat stimmt dem Haushaltsentwurf in offener Abstimmung einstimmig zu.  
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8. Beschluss über die finanzielle Unterstützung des Schützenvereins zur 
Sanierung der Schützenhalle  

 
Der Schützenverein Ohne-Haddorf plant die Sanierung der Schützenhalle mit dem 
Einbau einer Wärmepumpe und der Neueindeckung des Daches. Hierfür ist ein 
Antrag auf Fördermittel aus dem LEADER-Programm gestellt worden. Die 
Förderbedingungen sehen eine Beteiligung in Höhe von 25% der Fördersumme der 
Gemeinde Ohne vor. Dies entspricht einer Summe von 7.600 €. Aus dem 
Sportstättenförderprogramm des Landkreises hat die Samtgemeinde noch Mittel zur 
Verfügung und beteiligt sich mit 50% an dem Anteil der Gemeinde. 
Zur Abstimmung steht nun die Bewilligung von 3.600 € als finanzielle Unterstützung 
für die Sanierung der Schützenhalle durch die Gemeinde. 
 

Der Rat beschließt die Unterstützung einstimmig in offener Abstimmung. 
 
 

9. Aktionstag der Gemeinde 
 
In der Gemeinde sind einige Instandsetzungsaufgaben zu tätigen. Diese sollen 
teilweise in Verbindung mit dem Tag der sauberen Landschaft am 01.03.2025 
angegangen werden. Des Weiteren ist ein zusätzlicher Aktionstag mit Beteiligung der 
Bevölkerung geplant. 
 
Folgende Aufgaben stehen auf der Liste: 

- Reinigung der Straßenschilder 
- Altes Kopfsteinpflaster vom Grundstück G. Nibbrig entfernen und entsorgen 
- Randstreifen Schützenstraße anschottern 
- Mülleimer Rastplatz an der Walze abbauen 
- Bänke an Rastplätzen montieren 
- Umsetzen Durchfahrtsbegrenzung Holtkamp/Schulstraße 

 
 

10. Kirmes 2025 
 
Die Termine für die Kirmes 2025 sind der 07.09. und der 09.09.2025. Es wird 
versucht alternative Fahrgeschäfte für die Kirmes zu gewinnen. O. Fieselmann hat 
Kontakte zu verschiedenen Schaustellern und nach deren Interesse gefragt. Die 
Rückmeldungen fielen sehr ernüchternd aus. Bis Ende Februar soll von Herrn 
Fieselmann nun eine endgültige Rückmeldung kommen, ob er Schausteller bekommt 
oder nicht. 
 
 

11. Anregungen und Anfragen der Ratsmitglieder 
 

Es gibt keine Anfragen der Ratsmitglieder. 
 
12. Schließung der Sitzung 
 

Mit einem Dank an die Anwesenden schließt Bürgermeisterin Charlotte Ruschulte 
den öffentlichen Teil der Ratssitzung um 21:18 Uhr. 
 
 

Charlotte Ruschulte   Daniel Wilbrand-Gellenbeck 
(Bürgermeisterin)   (Protokollführer) 


